
Protokoll der Fachgruppentagung 

Farben- und Positurkanarien 

vom 28.09.2024 in Baunatal 

 

TOP 01: Begrüßung und Eröffnung 

Um 10.30 Uhr eröffnete der Fachgruppenvorsitzende Andreas Stamm die Tagung und begrüßte die anwesen-

den Delegierten und Teilnehmer. Er begrüßte besonders die anwesenden Mitglieder des Präsidiums, die an-

wesenden Ehrenmitglieder Gisela Heumann und Dieter Wirges sowie den Vorsitzenden der Preisrichtergrup-

pe FPMCE Franz-Josef Dreßen. Es wurde nach der veröffentlichten Tagungsordnung verfahren. 

 

TOP 02: Feststellen der anwesenden Delegierten 

Die durchgeführte Feststellung der Delegierten ergab die Anwesenheit von 25 Landesverbänden. Der LV 17 

und LV 31 ließen sich entschuldigen, 4 weitere Landesverbände fehlten. An der Versammlung nahmen ins-

gesamt 54 Teilnehmer teil. 

 

TOP 03: Ehrung verstorbener Mitglieder  

Zur Ehrung der verstorbenen Mitglieder erhoben sich die Anwesenden für ein stilles Gedenken von den Plät-

zen. 

 

TOP 03: Genehmigung des Protokolls der Tagung vom 23. September 2023 

Gegen das im Vogelfreund und auf der DKB-Homepage veröffentlichte Protokoll vom 23.09.2023 wurden 

keine Einwände erhoben. Es wurde von der Versammlung genehmigt. 

 

TOP 05: Jahresbericht des Fachgruppenvorsitzenden 

Da der Fachgruppenvorsitzende stimmlich angeschlagen war, verlas der stellvertretende Fachgruppen-

Vorsitzende Frank Lange den Jahresrückblick des Fachgruppenvorsitzenden.  

Nach Wahl des neuen Fachgruppenvorstandes wurden bis Oktober 2023 die Schauordnung und ihre Anhänge 

auf aktuellen Stand gemäß Beschlüssen gebracht.  

Der Rückblick auf die Deutsche Meisterschaft im Dezember 2023 fiel überwiegend positiv aus. Die Zusam-

menarbeit mit den Akteuren und den Helfern war als sehr gut zu bezeichnen.  

Auf der WM zu Jahresbeginn konnten deutsche Aussteller viele Erfolge aufweisen.  

Dieses Jahr laufende Novellierungen im Tiergesundheitsrechtsakt und dem Tierschutzgesetz müssen bei den 

Züchtern beachtet werden, um durch korrekte Selektion von Zuchttieren vorab das Auftreten von Extrem-

merkmalen ausschließen zu können. Die korrekte Beachtung der Standardbeschreibungen kann hierbei für die 

Züchter als Hilfestellung dienen.  

Im Juni 2023 verstarben leider Paul Pütz und Ulrich Völker. Beide hinterlassen durch ihr vorheriges Engage-

ment und ihre Fachkompetenz eine Lücke in unseren Reihen.  

Der Fachgruppenvorsitzende besuchte im August für die COM-Deutschland die OMJ-Expertentagung für die 

Sektion E. Für die Sektion D vertrat Olaf Hungenberg die COM-Deutschland. Über den Inhalt der Beschlüsse 

informiert die Preisrichtergruppe, sobald offizielle Protokolle von der COM die COM-Deutschland erreichen.  

Mit Beginn des Septembers sind die Vorbereitungen für die Deutsche Meisterschaft 2024 bereits wieder im 

Fachgruppenvorstand gestartet. 

Der Fachgruppenvorsitzende stellte seinen Jahresbericht zur Diskussion. Es gab keine Beanstandungen oder 

Fragen aus der Versammlung. 

 

 

 

 



TOP 06: Neuigkeiten aus der Preisrichtergruppe und der Technischen Kommission 

Es gibt wieder eine gemeinsame Technische Kommission der beiden Verbände AZ und DKB. In dieser ist 

auch an einem gemeinsamen Standard für Farbe und einem gemeinsamen Standard für Positur gearbeitet 

worden.  

F.-J. Dreßen bemängelte, dass es in den letzten Jahren keine Novellen der COM/ OMJ gab. Genau für diese 

Novellen wird aber ein Extra-Beitrag von den OMJ-Preisrichtern entrichtet.  

Für die kommende DKB-Meisterschaft werden in den nächsten Tagen die Einladungen an die Preisrichter 

verschickt. 

 

TOP 07: Information zur Vorbereitung der DKB-Meisterschaft Dezember 2018 

Die DKB-Meisterschaft wird wieder in der Halle 21 in gleichem Aufbau wie 2023 erfolgen.  

Meldeschluss der Fachgruppe FP zur Deutschen Meisterschaft ist der 24. November 2024. Die Einlieferung 

erfolgt am 12. Dezember von 10:00 bis 18:00 Uhr. Sammeltransporte sollten wieder so zahlreich angeboten 

werden wie in 2023. 

Für die Farbe des Jahres 2024 klassisch Schwarz-Weiß und die Rasse des Jahres 2024 Deutsche Rotschecke 

konnte ein Sponsor gewonnen werden, der je einen Warengutschein über 100,- € zur Verfügung stellt für die 

beste Kollektion klassisch Schwarz-Weiß und die beste Kollektion Deutsche Rotschecke. 

 

TOP 08: Beratung und Beschlussfassung veröffentlichter Anträge an die Fachgruppe 

Es gab dieses Jahr keine Anträge an die Fachgruppe. Der Vorsitzende der Fachgruppe bat, für zukünftige An-

träge vorab bereits mit den Mitgliedern der Versammlung und des Vorstandes in Kontakt zu treten, um erklä-

rungsbedürftige Anträge vorab gemeinsam abzustimmen, damit diese in kommenden Versammlungen einfa-

cher verstanden und aussichtsreicher werden. 

 

TOP 09: Spezialclubs (Berichte, Neuigkeiten, Club-Schauen) 

- IG glatt befiederte Figurenkanarien: Aktuell keine Veränderungen. Die Clubschau findet am 16. und 

17.11.2024 in Wuppertal in Verbindung mit der LV 03-Verbandsschau statt. 

- IG Raza Española und Llarguet Español: Die Clubschau findet am 16.und 17.11.2024 in Wuppertal in 

Verbindung mit der LV 03-Verbandsschau statt. 

- Internationale Lizard Freunde: Das Lizard-Championat findet am 06. und 07.12.2024 in Rommerskir-

chen-Anstel statt. 

- Mosaiken-Club: Die Club-Schau findet am 06. und 07.12.2024 in Rommerskirchen-Anstel statt. 

- IG Deutsche Haube: Schau am 06. und 07.12.2024 in Freiberg am Neckar. 

- Frisé-Freunde: Keine aktuellen Informationen vorliegend. 

- Yorkshire Club: Es findet eine Schau am 30. Nov. und 01. Dez. 2024 in Freiberg am Neckar statt. 

- Berner Spezial Club Deutschland: Dieses Jahr keine Schau angedacht. Nächste Spezialschau 2025 in 

Baunatal vorgesehen. 

 

TOP 10: Verschiedenes 

- Es wurde die Übertypisierung bei einzelnen Vögeln angesprochen. Die Züchter sollten darauf verstärkt 

achten, da dies über die Zucht steuerbar ist. 

- Ausstellungsfontänen mit einer Gravur des Herstellers sind im Umlauf. In Übereinstimmung mit der 

AFZ werden diese auf den Schauen akzeptiert. Bei Kollektionen ist darauf zu achten, dass alle Röhrchen 

in ihrer Ausführung gleich sind. 

- Käfig-Bezug: hier fanden bereits 2023 einige Gespräche statt, aber es fand sich kein Hersteller oder 

Händler, der sich diese auf Vorrat hinlegen kann. 

- Für den London Fancy einigte man sich bei der OMJ-Experten-Tagung darauf, in einer gemeinsamen 

Schauklasse sowohl Jung- als auch Altvögel ausstellen zu können, da viele Vögel erst im zweiten Jahr 

den charakteristischen Ausstellungsvogel mit hellem Kleingefieder darstellen. Sollte dies als offizieller 

Beschluss an die COM-Deutschland gehen, könnte man dies auch für die London Fancy-Schauklasse im 

DKB in Erwägung ziehen. 

 

TOP 11: Schlusswort 

Der Fachgruppen-Vorsitzende Andreas Stamm bedankte sich für die Teilnahme bei allen Anwesenden und 

beendete um 11.30 Uhr die Tagung. 


